

# Newsletter INFAOLIVA

*Recopilación de noticias del sector*

*14 de marzo de 2025*



## HOY ES NOTICIA:

Andalucía destina 18,4 MM€ en ayudas a la contratación de seguros agrarios

La Junta de Andalucía apuesta por la unión de instituciones para defender al sector frente a aranceles

Biochar impulsa la producción de aceite en olivos hasta un 24%, según investigación de Soil O-Live

Jaén registró hasta finales de febrero un rendimiento medio del 19,57%, casi dos puntos menos de la estimación de cosecha (21,2% aforo) y casi dos más que el peor de la historia (17,81)

El consumidor estadounidense busca la calidad del aceite de oliva virgen extra español

La UE elimina los aranceles al aceite de oliva de Chile



# Andalucía destina 18,4 MM€ en ayudas a la contratación de seguros agrarios

Este año, la Junta de Andalucía va a destinar 18,4 millones de euros para facilitar la contratación de seguros agrarios combinados que les permite salvaguardar su renta en caso de verse afectados por adversidades climáticas, enfermedades o accidentes que provoquen elevadas pérdidas económicas en sus explotaciones.

En total, se estima que alrededor de 17.000 titulares de fincas agrícolas, ganaderas, acuícolas o forestales de Andalucía se beneficiarán de estas ayudas, que han ido incrementando su dotación a lo largo de los últimos años. El objetivo final que persigue el Gobierno andaluz con estas ayudas es mejorar la accesibilidad a los seguros agrarios y que todos los productores interesados pueden contratar una póliza que aporte estabilidad a su empresa.

Estas ayudas que gestiona la Junta de Andalucía, cuya primera línea se espera que se abra de manera inminente y la segunda esté en poco más de dos meses, se enmarcan en el Plan Anual de Seguros Agrarios Combinados del Estado y complementan las subvenciones que concede el Gobierno central a los productores españoles.

## Nuevo sistema de pago

La Consejería de Agricultura está trabajando desde 2024 en la implantación de un nuevo sistema de pago de las ayudas a la contratación de seguros mediante un descuento directo en la contratación de la póliza. Esta modificación responde a una petición de los propios productores para mejorar la liquidez de sus empresas y es posible gracias al convenio firmado entre la Junta de Andalucía y la Agrupación Española de Entidades Aseguradoras de los Seguros Agrarios Combinados (Agroseguro), ya que esta segunda entidad adelanta la inversión correspondiente al descuento.

Seguir leyendo...\_ Fuente: Olimerca

**El mejor socio para maximizar el rendimiento de tu olivar**

KUBOTA  
SIEMPRE CONTIGO

Kubota

5 AÑOS DE GARANTÍA\*

kes.kubota-eu.com / @kubotaspain / #kubota

For Earth, For Life  
Kubota



# La Junta de Andalucía apuesta por la unión de instituciones para defender al sector frente a aranceles

Ante la posibilidad de que EEUU imponga nuevos aranceles a los alimentos europeos, el consejero de Agricultura, Pesca, Agua y Desarrollo Rural de Andalucía, Ramón Fernández-Pacheco, ha reclamado cautela hasta conocer los detalles de las medidas que realmente imponga la Administración de Trump. Además, ha informado de que el Gobierno andaluz "comparte con el sector agrario la preocupación por la política arancelaria anunciada por EEUU" y ha informado de que su Departamento ya se ha puesto a trabajar para analizar sus posibles impactos.

En la comisión parlamentaria celebrada ayer, el consejero ha apostado por "presentar un frente común y sin fisuras" que permita llevar a la práctica "la acción coordinada y conjunta de todas las instituciones (andaluza, española y europea) ante cualquier amenaza arancelaria a nuestro sector agrario".

Para Fernández-Pacheco, si se ven afectados los intereses de la Unión Europea en materia agroalimentaria será preciso adoptar inmediatamente, "con firmeza y proporcionalidad", aquellas medidas que se consideren necesarias. "Ante esta nueva amenaza, hemos pedido un paso al frente a la Unión Europea y al Ministerio de Agricultura", ha recordado el representante de la Junta en alusión a las instituciones competentes en política exterior de España y política comercial comunitaria.

Como ejemplo de esfuerzo coordinado de las administraciones, Ramón Fernández-Pacheco ha remarcado el éxito obtenido recientemente ante el cierre "de golpe y sin previo aviso" de la frontera de EEUU para el pimiento verde. Al respecto, ha explicado que las reuniones diplomáticas y el trabajo conjunto del Ejecutivo central y el Gobierno andaluz han logrado salvar los aranceles impuestos a este alimento y devolver el pimiento andaluz al mercado americano.

**Seguir leyendo...** Fuente: *Mercacei*



**Planta de aprovechamiento de los subproductos del olivar**

**bioland**  
ENERGY

  
GRUPO  
oleícola**jaén**

Av. Vilches, KM 3.5 - La Carolina (Jaén)  
(+34) 953 68 08 15 - bioland@grupooleicolajaen.com



# Biochar impulsa la producción de aceite en olivos hasta un 24%, según investigación de Soil O-Live

Un estudio preliminar realizado por el proyecto europeo Soil O-Live ha demostrado que el uso de biochar en olivos puede incrementar la producción de aceite entre un 7% y un 24%. La investigación, que ha contado con la colaboración de la empresa Carboliva, también revela que esta enmienda orgánica mejora significativamente la calidad del suelo en términos de materia orgánica, respiración y retención de agua.

## Detalles del estudio

Los ensayos se llevaron a cabo en tres fincas ubicadas en Baena (Córdoba), Torreperogil y Chiclana del Segura (Jaén). Los tratamientos experimentales incluyeron cuatro grupos de olivos: uno sin tratamiento, otro solo con compost, un tercero con compost y biochar aplicados superficialmente y un cuarto con la misma mezcla introducida mediante un infiltrador.

Tras un año, los olivos tratados con la mezcla de compost y biochar en infiltrador presentaron un incremento medio de producción de entre 0,4 y 1,7 kilos de aceite por árbol en comparación con los no tratados, lo que representa un aumento del 7% al 24%. Los mejores resultados se obtuvieron en los olivares de secano.

## Mejoras en la calidad del suelo

El estudio también constató que los suelos donde se aplicó biochar mejoraron en términos de materia orgánica, respiración y retención de agua. Estas mejoras fueron especialmente notables en los olivos tratados con la mezcla en infiltrador, demostrando el impacto positivo y sostenible del biochar en la salud del suelo.

Antonio Manzaneda, coordinador de Soil O-Live y profesor de Ecología en la Universidad de Jaén, señaló: "Estamos satisfechos con estos primeros resultados, que confirman el potencial de las enmiendas orgánicas para mejorar la calidad del suelo y aumentar la producción de aceituna. Continuaremos esta línea de investigación en otras fincas experimentales en Italia, Grecia y Portugal".

**Seguir leyendo...** Fuente: Revista Óleo



# Jaén registró hasta finales de febrero un rendimiento medio del 19,57%, casi dos puntos menos de la estimación de cosecha (21,2% aforo) y casi dos más que el peor de la historia (17,81)

El rendimiento medio graso (el porcentaje de aceite de oliva incluido en un kilo de aceituna) ha alcanzado hasta finales del pasado mes de febrero el 19,57 por ciento en la provincia de Jaén, lo que supone casi dos puntos menos respecto a la estimación de cosecha (21,2% aforo) y casi dos puntos por encima del acumulado al de toda la pasada campaña oleícola 2023-2024, establecido en el 17,81 por ciento, el peor de la historia.

Según ha podido saber Oleum Xauen, el rendimiento medio acumulado en estos cinco meses de esta campaña 2024-2025 (de octubre a febrero) se sitúa en el 19,57%, por cuanto al rendimiento medio del mes febrero (22,40%) se suma el 21,60% de enero, el 18,94% de diciembre, el 15,80% de noviembre y el 13,40% de octubre. En la campaña oleícola 2022-2023 el rendimiento medio fue de un 19,46% frente al 18,93% de la campaña 2020-2021, y del 17,81% en la 2023-2024 en Jaén, el peor de la serie histórica.

En cualquier caso, estos bajos rendimientos medios han ido creciendo ligeramente una vez que la aceituna ha ido perdiendo humedad y ha ganado en índice de grasa, aunque no se ha alcanzado la estimación de dicho rendimiento medio que pronosticaba el aforo de la Consejería de Agricultura, previsto en un 21,2% en Jaén.

No obstante, la mayor cantidad de aceite producido en relación con la estimación del aforo ha sido producto del mayor incremento de aceituna, mucho mayor de la aforada (2.100.000 toneladas), una cifra que se ha elevado hasta finales del pasado mes de febrero hasta las 2.818.000 toneladas de aceituna recolectada en la provincia de Jaén.

**Seguir leyendo...** Fuente: *Oleum Xauen*

**Operación asegurada en  
Crédito y Caución**

Haga como  
miles de empresas:  
defiéndase



# El consumidor estadounidense busca la calidad del aceite de oliva virgen extra español

La imposición de aranceles por la administración estadounidense de Donald Trump ha generado preocupación en el sector oleícola español. Sin embargo, el impacto real está por ver, debido a que el arancel afecta a toda la Unión Europea, tal y como destaca Mercedes Uceda de la Maza, fundadora de Molino y Cata (molinoycata.com), una web especializada en la venta de Aceites de Oliva Virgen Extra Premium.

**Seguir leyendo...** Fuente: Europa Press

RECEPCIÓN DE MATERIA PRIMA

EXTRACCIÓN DE PRODUCTO

CONTROL INDUSTRIAL

SOFTWARE INTEGRAL DE PROCESOS

OPTIMIZACIÓN DE PROCESOS

ALMACENAMIENTO DE PRODUCTO FINAL

**IMS**  
CONTROL INDUSTRIAL

APLICAMOS INTELIGENCIA ARTIFICIAL  
CONSEGUIMOS INDEPENDENCIA DIGITAL 5.0



# La UE elimina los aranceles al aceite de oliva de Chile

El pasado 1 de febrero de 2025 entró en vigor el Acuerdo Comercial Provisional (ATI) entre la UE y Chile, una revisión para modernizar el actual Acuerdo de Asociación UE-Chile de 2005. Éste ofrece nuevas oportunidades para el comercio, entre ellas, nuevas reducciones arancelarias para productos como el aceite de oliva, y nuevas pruebas de origen para la aplicación de dichas reducciones.

En base a él, se eliminan los aranceles sobre las primeras 11.000 toneladas de exportaciones de aceite de oliva chileno al bloque de los 27 países miembro de la UE, lo que permitirá a las empresas chilenas promocionar y vender sus productos de manera más competitiva a distintos países de la comunidad europea.

Según datos del Servicio Nacional de Aduanas de Chile, el país exportó 17.502 toneladas de aceite de oliva en 2023, valoradas en 117 millones de dólares (108 millones de euros). Estados Unidos (5.561 toneladas) y Brasil (5.437 toneladas) fueron los dos principales destinos, seguidos de España (3.354 toneladas), Italia (1.308 toneladas) y Portugal (1.131 toneladas). Asimismo, según datos de Eurostat, el resto de la UE importó unas seis toneladas de aceite de oliva de Chile en 2023, según Olive Oil Times.

En opinión de la gerente general de ChileOliva, Gabriela Moglia, este acuerdo abre nuevas oportunidades para que los productores vendan aceite de oliva envasado individualmente en otras partes del bloque.

Asegura Moglia que “países no productores de aceite de oliva y con alto poder adquisitivo como Francia, Alemania y Bélgica demandan un producto de alta calidad, lo que está en línea con la oferta chilena. Por tanto, se podrían generar buenas oportunidades para comercializar aceite de oliva chileno en estos países con un arancel del 0%”.

**Seguir leyendo...** Fuente: *Olimerca*



LABORATORIO  
**unaproliva**

LABORATORIOS UNAPROLIVA SOCIEDAD ANONIMA  
NIF/CIF A-23319619  
Domicilio: Pol.Ind.Los Olivares C/Mancha Real Parc 38 23009 JAEN  
Telefono 953 240 530 Movil 601 430 255  
Correo Electronico: Lab@laboratoriounaproliva.com  
www.laboratoriounaproliva.com

Especializados en el análisis físico químico y organoléptico del Aceite de Oliva

NUESTRO COMPROMISO  
EFICACIA Y RAPIDEZ

